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剑剑剑破破破长长长空空空
雷雷雷声声声惊惊惊人人人

中中国国打打破破欧欧洲洲111166年年对对花花剑剑该该项项目目的的垄垄断断
本本报报特特派派记记者者 李李志志刚刚

伦敦奥运会举重赛场上，又产生
了女子63公斤级、男子69公斤级两枚
金牌。中国大力士林清峰在男子69公
斤级的角逐中强势夺冠，这是中国男
子举重队在本届奥运会上获得的首枚
金牌，赛后林清峰高声表示“我是来报
仇的”，并一再声称“中国的举重地位
无人可以撼动”，其言掷地有声。林清
峰大长国人士气，但女子63公斤级的
冠军人选却让我们陷入困境——— 这名
哈萨克斯坦选手原是中国辽宁人，又
是中国举重“养狼计划”交流出去的一
位人选，“狼”该不该养、如何养、怎么
才能防止“反噬”？这都是中国举重队
需要认真考虑的话题。

“中国女举远远没有达到笑傲江
湖、没有达到所谓梦之队的地步。”在
奥运选拔赛上，国家体育总局举摔柔
中心主任马文广便这样说，当时他逐
一分析了中国举重尤其是女子举重在
各个项目上的优缺点，其中明言“女子
63公斤级是我们的非优势项目”。事实
上为了避开马内扎，中国女举这次根
本没报63公斤级这个项目，联系到之
前祖尔菲亚夺冠，我们是否可以得出
这样的结论———“养狼”不是不可以，
既然决定“养狼”，就不要怕被“狼”咬，
只有在与“狼”的较量中不断提高自
己，才能达到“养狼”的真正目的。

这次的祖尔菲亚，当初选中她交
流也无可厚非：在中国出不了头，不如
让她去国外发展，这样既扩大了这一
项目的普及程度，也让运动员个人有
了发展机会。但这次她的夺金，却涉及
到了一个选材眼光的问题。要知道，

“缩小差距”不是指“被超越”，偶尔被
反超一次可以，多次被反超，会反过来
影响这项运动在本国的普及。日本的
柔道已连续两届奥运会表现不佳，已
引起日本奥委会的极大担忧。

“养狼还要防反噬”，不仅中国举
重队，其他有“养狼计划”或者已经推
行“养狼计划”的运动队也都要引起
重视，深刻反思。 (伦敦8月1日电)

“养狼”就别怕

被“狼”咬
本报特派记者 李志刚

曾几何时，男子花剑曾是
中国击剑的代名词。上世纪90
年代中后期，叶冲、王海滨、董
兆致组成的三剑客，在国际赛
场 屡 创 辉 煌 ，却 始 终 在 奥 运
会、世锦赛上冲金未果，充满
了悲情色彩；2005年，以雷声、
朱俊、张亮亮为代表的一拨后
生接过三剑客衣钵，成为新一
代中国男花的代表，进入
伦敦奥运周期，几员小
将青涩渐褪，他们

的技术和经验逐渐进入成熟
期。2010年、2011年，中国男子
花剑在世锦赛上力挫群雄连
续夺冠，霸气渐露；在伦敦奥
运击剑男子花剑个人决赛中，
来自广东的剑客雷声战胜了
埃及选手阿莱尔丁·阿波尔卡
西姆，获得冠军，就此打破了

欧 洲 对 该 项 目
长达116年的垄
断——— 从1896年

首 届 现 代 奥 运 会

至该场比赛之前，这枚金牌一
直被欧洲运动员据为己有。

最后的决赛一波三折，意
在速胜的雷声主动出击，抓住
比赛的主动权。然而，面对比赛
中出现的不利判罚以及对手频
频奏效的迅猛反击，第3局开始
后，开局领先的雷声陷入了11：
13的严峻局面。此时，雷声果断
地请求换剑。比赛重新开始后，
雷声连中4剑，以15：13结束比
赛，终于夺冠。

雷声的爸爸说自己赛前
便预感到雷声能够夺冠；雷声
的妈妈不敢观看比赛，只能靠

“洗衣服”来转移精力；而在现
场、伦敦EXCEL中心击剑馆，
国家体育总局局长刘鹏当场
拍板，要在伦敦用茅台为雷声
庆功……一剑破长空，一“雷”
举世惊。雷声，在男子花剑“伦
敦 论 剑 ”中 已 然 成 了 天 下 第
一。

(伦敦8月1日电)
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